

**HUBUNGAN SISTEM KEPERCAYAAN DAN JENIS  
PEKERJAAN DENGAN TINGKAT PARTISIPASI  
NELAYAN “DALAM UPACARA” ADAT “SEDEKAH  
LAUT DI” DESA GEMPOLSEWU, KECAMATAN  
ROWOSARI, “KABUPATEN” KENDAL, “JAWA  
TENGAH”**

Febria Nur Endah Putri

1402617055

Skripsi ini ditulis dan disusun guna memenuhi sebagian persyaratan dalam memperoleh gelar Sarjana Pendidikan (S.Pd.)

**PROGRAM STUDI PENDIDIKAN GEOGRAFI**

**FAKULTAS ILMU SOSIAL**

**UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA**

**2024**

## ABSTRAK

**Febria Nur Endah Putri. 1402617055. Hubungan Sistem Kepercayaan Dan Jenis Pekerjaan Dengan Tingkat Partisipasi Nelayan Dalam Upacara Adat Sedekah Laut di Desa Gempolsek, Kecamatan Rowosari, Kabupaten Kendal, Jawa Tengah. Skripsi. Jakarta: Program Studi Pendidikan Geografi, Fakultas Ilmu Sosial. Universitas Negeri Jakarta. 2024**

Sedekah laut dilaksanakan sebagai bentuk rasa syukur masyarakat terhadap hasil laut yang melimpah juga rasa syukur atas keselamatan dan keberkahan yang telah diberikan oleh Allah SWT dalam menjalani aktivitas sebagai nelayan. Tujuan dari penelitian ini yang pertama adalah untuk mengetahui tingkat kepercayaan masyarakat nelayan terhadap upacara sedekah laut, yang kedua adalah untuk mengetahui tingkat pendapatan nelayan di Desa Gempolsek, yang ketiga adalah untuk mengetahui tingkat partisipasi nelayan dalam upacara sedekah laut di Desa Gempolsek dan yang keempat adalah untuk mengetahui hubungan dari sistem kepercayaan dan jenis pekerjaan terhadap partisipasi nelayan dalam upacara adat sedekah laut di Desa Gempolsek, Kecamatan Rowosari, Kabupaten Kendal, Jawa Tengah. Penelitian ini menggunakan metode penelitian mixed methods, dan menggunakan teknik survei untuk pengumpulan data. Hasil dari penelitian ini menyatakan bahwa tingkat kepercayaan masyarakat nelayan terhadap upacara adat sedekah laut masuk ke dalam kategori tinggi, tingkat pendapatan masyarakat nelayan masuk ke dalam kategori sedang, dan untuk tingkat partisipasi nelayan masuk ke dalam kategori tinggi. Untuk hubungan sistem kepercayaan dan jenis pekerjaan tidak menunjukkan hubungan yang positif dengan partisipasi nelayan dalam upacara adat sedekah laut di Desa Gempolsek, Kecamatan Rowosari, Kabupaten Kendal, Jawa Tengah.

Kata kunci: Sedekah Laut, Sistem Kepercayaan, Jenis Pekerjaan, Partisipasi

## ABSTRACT

***Febria Nur Endah Putri. 1402617055. The Relationship Between Belief System and the Type of Work with the Level of Participation Fishermen in Traditional Sea Alms Ceremony in Gempolsewu Village, Rowosari District, Kendal Regency, Central Java. Thesis. Jakarta: Department of Geography Education, Faculty of Social Science. Universitas Negeri Jakarta. 2024***

*Sea alms are held as a form of community gratitude for the abundant sea products as well as gratitude for the safety and blessings that have been given by Allah SWT in carrying out activities as fishermen. The purpose of this study is to determine the level of belief of the fishing community in the sea alms ceremony, the second is to determine the income level of fishermen in Gempolsewu Village, the third is to determine the level of participation of fishermen in the sea alms ceremony in Gempolsewu Village and the fourth is to determine the relationship of the belief system and type of work to the participation of fishermen in the sea alms ceremony in Gempolsewu Village, Rowosari District, Kendal Regency, Central Java. This research utilizes mixed methods research and uses survey techniques for data collection. The results of this study state that the level of belief of the fishing community in the sea alms ceremony is in the high category, the income level of the fishing community is in the medium category, and for the level of fishermen's participation is in the high category. The relationship between belief system and job type does not show a positive relationship with fishermen's participation in the sea alms ceremony in Gempolsewu Village, Rowosari District, Kendal Regency, Central Java.*

***Keyword:*** *Sea Alms, Belief System, Type of work, Participation*

# LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

## LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI

Penanggung Jawab  
Dekan Fakultas Ilmu Sosial  
Universitas Negeri Jakarta



No.	Tim Penguji	Tanda Tangan	Tanggal
1	<u>Ilham Badaruddin Mataburu, S.Si., M.Si</u> NIP. 197405192008121001 Ketua		24/1/24
2	<u>Prof. Dr. Muhammad Zid., M.Si</u> NIP. 196304121994031002 Penguji Ahli I		24/1/24
3	<u>Dr. Ode Sofyan Hardi., S.Pd., M.Pd., M.Si</u> NIP. 197711262008011004 Penguji Ahli II		24/1/24
4	<u>Prof. Dr. Sc. Ahman Sya, M.Pd., M.Sc</u> NIP. 195806121983031004 Dosen Pembimbing I		24/1/24
5	<u>Dr. Cahyadi Setiawan., S.Si., M.Si</u> NIP. 197908032006041003 Dosen Pembimbing II		23/1/24

Tanggal Lulus: 17 Januari 2024

## LEMBAR PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

### LEMBAR PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Febria Nur Endah Putri  
NIM : 1402617055  
Program Studi : S1 Pendidikan Geografi  
Fakultas : Fakultas Ilmu Sosial  
Perguruan Tinggi : Universitas Negeri Jakarta

Menyatakan bahwa skripsi saya yang berjudul **“Hubungan Sistem Kepercayaan Dan Jenis Pekerjaan Dengan Tingkat Partisipasi Nelayan Dalam Upacara Adat Sedekah Laut di Desa Gempolsek, Kecamatan Rowosari, Kabupaten Kendal, Jawa Tengah”** adalah murni dari hasil gagasan saya sendiri dan tidak terdapat bantuan dari orang lain, selain arahan dan bimbingan dari Dosen Pembimbing. Skripsi ini juga belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar akademik, baik di Universitas Negeri Jakarta maupun di perguruan tinggi lainnya.

Di dalam skripsi ini tidak terdapat karya atau pendapat orang lain yang telah dipublikasikan, kecuali dengan mencantumkan nama pengarang di dalam daftar Pustaka. Apabila dikemudian hari ditemukan ketidakbenaran pada pernyataan ini, maka saya siap menerima sanksi akademik sesuai peraturan Universitas Negeri Jakarta yang berlaku.

Jakarta, 24 Januari 2024



Febria Nur Endah Putri  
NIM. 1402617055

## SURAT PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI



KEMENTERIAN PENDIDIKAN DAN KEBUDAYAAN  
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA  
UPT PERPUSTAKAAN

Jalan Rawamangun Muka Jakarta 13220  
Telepon/Faksimili: 021-4894221  
Laman: [lib.unj.ac.id](http://lib.unj.ac.id)

### LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika Universitas Negeri Jakarta, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : Febria Nur Endah Putri  
NIM : 1402617055  
Fakultas/Prodi : Fakultas Ilmu Sosial/Pendidikan Geografi  
Alamat email : [nurendahputrifebria@gmail.com](mailto:nurendahputrifebria@gmail.com)

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi     Tesis     Disertasi     Lain-lain (.....)

yang berjudul :

Hubungan Sistem Kepercayaan Dan Jenis Pekerjaan Dengan Tingkat Partisipasi Nelayan Dalam Upacara Adat Sedekah Laut di Desa Gempolsewu, Kecamatan Rowosari, Kabupaten Kendal, Jawa Tengah

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalihmediakan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (*database*), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Jakarta, 24 Januari 2024

Penulis

( Febria Nur Endah Putri )

## MOTTO DAN PERSEMBAHAN

### MOTTO

“Agar kamu tidak bersedih hati terhadap apa yang luput dari kamu, dan jangan pula terlalu gembira terhadap apa yang diberikan-Nya kepadamu.”

(Q.S AL-Hadid: 23)

“Don’t think too much, just do it”

### PERSEMBAHAN

*Skripsi ini saya persembahkan untuk kedua orangtua saya, yaitu Alm. Bapak Jaswanto dan Ibu Katni yang selalu medididk, mendukung dan memberikan kasih sayang kepada saya sedari kecil. Terima kasih Bapak, Mama.*

## KATA PENGANTAR

Puji syukur kehadirat Allah SWT, atas segala rahmat, pertolongan, kemudahan dan hidayah-Nya sehingga peneliti dapat menyelesaikan penulisan skripsi yang berjudul “Hubungan Sistem Kepercayaan dan Jenis Pekerjaan Dengan Tingkat Partisipasi Nelayan dalam Upacara Adat Sedekah Laut di Desa Gempolsewu, Kecamatan Rowosari, Kabupaten Kendal, Jawa Tengah”. Skripsi ini ditulis untuk memenuhi salah satu syarat dalam mendapatkan gelar Sarjana Program Studi Pendidikan Geografi.

Penulis menyampaikan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada Prof. Dr.Sc. Ahman Sya, M.Pd., M.Sc. selaku Dosen Pembimbing 1 dan Dr. Cahyadi Setiawan, M.Si selaku Dosen Pembimbing 2 yang telah membimbing, mengarahkan, memberikan nasihat sehingga penelitian ini dapat selesai dengan baik. Penulis juga menyampaikan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada berbagai pihak yang telah memberikan sumbangsih kepada penulis sehingga skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik. Terima kasih banyak penulis sampaikan kepada Bapak/Ibu/Saudara/i:

1. Firdaus Wajdi, M.A., Ph.D. selaku Dekan Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta beserta staff dan jajarannya yang telah memberikan kesempatan kepada penulis untuk menempuh pendidikan di program studi Pendidikan Geografi, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta.
2. Dr. Ode Sofyan Hardi, M.Pd, M.Si. selaku Koordinator Program Studi Pendidikan Geografi, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta beserta seluruh dosen dan staff yang telah membimbing dan megarahkan penulis sehingga penulis dapat menyelesaikan pendidikan di program studi Pendidikan Geografi, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta.
3. Sony Nugratama Hijrawadi M.Si, selaku Dosen Pembimbing Akademik yang telah memberikan arahan dan nasihat kepada penulis selama menjadi mahasiswa.
4. Ilham Badaruddin Mataburu, S.Si., M.Pd, selaku Ketua Sidang yang telah memberikan masukan terkait skripsi penulis.



5. Prof. Dr. Muhammad Zid, M.Si, selaku Dosen Penguji I, yang telah memberikan saran dan masukan terhadap skripsi penulis.
6. Dr. Ode Sofyan Hardi, M.Pd, M.Si, selaku Dosen Penguji II, yang telah memberikan saran dan masukan terhadap skripsi penulis.
7. Seluruh Dosen Pendidikan Geografi, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta yang telah memberikan ilmu pengetahuan dan wawasannya selama masa studi penulis dalam menempuh gelar sarjana.
8. Alm. Bapak Jaswanto dan Ibu Katni selaku orang tua penulis, Oki Indah Aryani, Anjar Puspita Sari selaku kakak kandung penulis dan Anggi Fardiansyah S.Ak yang telah memberikan dukungan dalam berbagai aspek yang tiada hentinya.
9. Rosyid Wagiyanto, M.Pd, selaku Kepala Madrasah MI Muhammadiyah Gempolsewu yang telah mendampingi dan memberikan informasi terkait kebutuhan penulis selama melakukan penelitian di Desa Gempolsewu.
10. Siswadi, S.Kel selaku Sekretaris Desa yang telah memberikan perizinan kepada penulis untuk melakukan penelitian di Desa Gempolsewu.
11. Nelayan Desa Gempolsewu selaku responden dalam penelitian penulis yang sangat membantu penulis untuk menyelesaikan skripsi.
12. Teman-teman mahasiswa Pendidikan Geografi 2017, Fakultas Ilmu Sosial, Universitas Negeri Jakarta, yang telah memberikan dukungan kepada penulis.
13. Husna Munawaroh Oktaviani S.Pd, Naafila Noor Danica S.Pd dan Wilma Septia S.Pd.yang telah membantu dan memberikan dukungan kepada penulis selama mengerjakan skripsi.
14. Teman-teman Diah Fauziah S.Ak, Mitha Rahayu, Aprilia Eka Suryanti, Alifah Kusuma Ningrum M.Pd yang telah membantu dan memberikan dukungan kepada penulis selama mengerjakan skripsi.
15. Semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu yang telah memberikan sumbangsuhnya sehingga skripsi ini dapat selesai dengan baik.

Semoga semua kebaikan yang telah berikan mendapat ganjaran yang setimpal dari Allah SWT. Penulis menyadari dalam penyusunan skripsi ini masih terdapat banyak kekurangan, oleh karena itu penulis mengharapkan saran, masukan dan kritik yang bersifat membangun untuk menyempurnakan skripsi ini. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi kita semua.

Jakarta, 23 Januari 2024

Penulis



## DAFTAR ISI

<b>ABSTRAK .....</b>	<b>i</b>
<b>LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI .....</b>	<b>iii</b>
<b>LEMBAR PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI .....</b>	<b>iv</b>
<b>SURAT PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI .....</b>	<b>v</b>
<b>MOTTO DAN PERSEMBAHAN.....</b>	<b>vi</b>
<b>KATA PENGANTAR.....</b>	<b>vii</b>
<b>DAFTAR ISI.....</b>	<b>x</b>
<b>DAFTAR TABEL .....</b>	<b>xii</b>
<b>DAFTAR GAMBAR.....</b>	<b>xiv</b>
<b>DAFTAR LAMPIRAN .....</b>	<b>xv</b>
<b>BAB I PENDAHULUAN.....</b>	<b>1</b>
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Identifikasi Masalah.....	4
C. Pembatasan Masalah.....	4
D. Perumusan Masalah .....	4
E. Manfaat Penelitian .....	5
<b>BAB II PENYUSUNAN KERANGKA TEORITIK, KERANGKA BERPIKIR     DAN PENGAJUAN HIPOTESIS.....</b>	<b>6</b>
A. Deskripsi Teori.....	6
B. Penelitian yang Relevan.....	19
C. Kerangka Berpikir.....	23
D. Pengajuan Hipotesis.....	25
<b>BAB III METODOLOGI PENELITIAN .....</b>	<b>26</b>
A. Tujuan Penelitian .....	26
B. Tempat dan Waktu Penelitian.....	26
C. Metode Penelitian .....	27
D. Populasi dan Sampel .....	28
E. Instrumen Penelitian .....	29

F. Teknik Pengumpulan Data.....	33
G. Teknik Analisis Data.....	33
<b>BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN .....</b>	<b>35</b>
A. Deskripsi Objek Penelitian.....	35
B. Pengujian Prasyarat Analisa.....	42
C. Pengujian Hipotesis.....	47
D. Pembahasan Hasil Penelitian .....	50
E. Keterbatasan Penelitian.....	78
<b>BAB V KESIMPULAN DAN SARAN .....</b>	<b>80</b>
A. Kesimpulan .....	80
B. Saran.....	81
<b>DAFTAR PUSTAKA .....</b>	<b>82</b>
<b>Lampiran .....</b>	<b>85</b>
<b>RIWAYAT HIDUP PENULIS.....</b>	<b>152</b>



## DAFTAR TABEL

Tabel 1. Penelitian Relevan .....	19
Tabel 2. Informan dalam Penelitian .....	29
Tabel 3. Definisi Operasional Instrumen .....	30
Tabel 4. Sesaji Sedekah Laut .....	40
Tabel 5. Hasil Uji Validitas Sistem Kepercayaan .....	43
Tabel 6. Hasil Uji Validitas Jenis Pekerjaan .....	43
Tabel 7. Hasil Uji Validitas Partisipasi Masyarakat .....	44
Tabel 8. Uji Reliabilitas .....	45
Tabel 9. Hasil Uji Normalitas .....	45
Tabel 10. Hasil Uji Linearitas $X_1$ -Y .....	46
Tabel 11. Hasil Uji Linearitas $X_2$ -Y .....	47
Tabel 12 Hasil uji Hubungan Sitem Kepercayaan dengan Tingkat Partisipasi nelayan dalam upacara adat sedekah laut di Desa Gempolsewu, Kecamatan Rowosari, Kabupaten Kendal, Jawa Tengah.....	48
Tabel 13. Hasil uji Hubungan Jenis Pekerjaan dengan Tingkat Partisipasi nelayan dalam upacara adat sedekah laut di Desa Gempolsewu, Kecamatan Rowosari, Kabupaten Kendal, Jawa Tengah.....	49
Tabel 14. Hasil Uji Korelasi Sistem Kepercayaan dan Jenis Pekerjaan dengan Tingkat Partisipasi Nelayan dalam Upacara Adat Sedekah Laut di Desa Gempolsewu, Kecamatan Rowosari, Kabupaten Kendal, Jawa Tengah .....	49
Tabel 15. Jumlah dan Presentase Kepercayaan Nelayan dalam Upacara Adat Sedekah Laut	63
Tabel 16. Biaya Bahan dan Peralatan Nelayan Juragan dan Penggarap Sekali Melaut di Desa Gempolsewu, Kecamatan Rowosari, Kabupaten Kendal, Jawa Tengah .....	65
Tabel 17. Biaya Bahan dan Peralatan Nelayan Penggarap Sekali Melaut di Desa Gempolsewu, Kecamatan Rowosari, Kabupaten Kendal, Jawa Tengah .....	66
Tabel 18. Jenis Ikan, Hasil Tangkap, Harga, dan Jumlah Penerimaan Nelayan Juragan dan Penggarap sekali melaut di Desa Gempolsewu, Kecamatan Rowosari, Kabupaten Kendal, Jawa Tengah.....	67
Tabel 19. Jenis ikan, hasil tangkap, harga, dan jumlah penerimaan nelayan Penggarap sekali melaut di Desa Gempolsewu, Kecamatan Rowosari, Kabupaten Kendal, Jawa Tengah .....	67
Tabel 20. Penerimaan, biaya penyusutan alat dan pendapatan nelayan Juragan dan Pengarap di Desa Gempolsewu, Kecamatan Rowosari, Kabupaten Kendal, Jawa Tengah .....	68
Tabel 21. Penerimaan, biaya penyusutan alat dan pendapatan nelayan penggarap di Desa Gempolsewu, Kecamatan Rowosari, Kabupaten Kendal, Jawa Tengah .....	68
Tabel 22. Jumlah dan Presentase Pendapatan nelayan di Desa Gempolsewu .....	69
Tabel 23. Partisipasi Jenis Pekerjaan Nelayan Berdasarkan Tingkat Pendapatan .....	69
Tabel 24. Jumlah dan Presentase Responden Berdasarkan Tingkat Partisipasi Upacara Sedekah Laut di Desa Gempolsewu Tahun 2023 .....	70

Tabel 25. Jumlah dan presentase responden pada tahap persiapan sedekah laut di Desa Gempolsewu .....	73
Tabel 26. Jumlah dan presentase responden pada tahap pelaksanaan sedekah laut di Desa Gempolsewu .....	74
Tabel 27. Jumlah dan presentase responden pada tahap pemanfaatan hasil sedekah laut di Desa Gempolsewu .....	74
Tabel 28. Jumlah dan presentase responden pada tahap evaluasi sedekah laut di Desa Gempolsewu .....	75
Tabel 29. Hasil Uji Korelasi Sistem Kepercayaan dan Jenis Pekerjaan dengan Tingkat Partisipasi Nelayan dalam Upacara Adat Sedekah Laut di Desa Gempolsewu, Kecamatan Rowosari, Kabupaten Kendal, Jawa Tengah.....	76



## DAFTAR GAMBAR

Gambar 1. Kerangka Berpikir.....	24
Gambar 2 Lokasi Penelitian.....	27
Gambar 3. Grafik Pelaksanaan Upacara Sedekah Laut .....	50
Gambar 4. Grafik Tujuan Upacara Sedekah Laut.....	51
Gambar 5. Grafik Waktu Pelaksanaan Upacara Sedekah Laut.....	52
Gambar 6. Grafik Benda-Benda Khusus.....	53
Gambar 7. Grafik Menolak Bala.....	55
Gambar 8. Grafik Keberuntungan dan Keselamatan .....	56
Gambar 9. Grafik Solusi Keluhan Masalah Nelayan.....	57
Gambar 10. Grafik Makna Setiap Rangkain Upacara Sedekah Laut.....	58
Gambar 11. Grafik Pantangan dalam Upacara Sedekah Laut.....	59
Gambar 12. Grafik meningkatkan pendapatan .....	60
Gambar 13. Grafik Memperbaiki Kondisi Ekonomi.....	61
Gambar 14. Grafik Kualat Jika Tidak Melaksanakan Sedekah Laut .....	62
Gambar 15. Penyelenggaraan Pengajian Akbar, Sebagai Pembuka Acara Pesta Laut Tawang .....	140
Gambar 16. Salah Satu Anggota Kelompok Peserta Lomba Dayung.....	140
Gambar 17. Lomba Dayung.....	140
Gambar 18. Penyelenggarann Kesenian Ketoprak pada Malam Kedua Pesta Laut Tawang	141
Gambar 19. Penyelenggaraan Kesenian Wayang Golek.....	141
Gambar 20. Lomba Sepakbola.....	141
Gambar 21. Kirap Budaya .....	142
Gambar 22. Penampilan Wayang Kulit .....	142
Gambar 23. Pemotongan Kepala Sapi untuk Sesaji.....	142
Gambar 24. Perahu Kecil Tempat Sesaji Untuk Proses Larung Sesaji .....	143
Gambar 25 Sesaji mainan, kemenyan, kepala sapi, buah-buahan dan makanan .....	143
Gambar 26. Proses Larung Sesaji .....	143
Gambar 27. Proses Larung Sesaji .....	144
Gambar 28. Kegiatan Makan Bersama di Kapal.....	144
Gambar 29. Nelayan Yang Menjadi Responden.....	144
Gambar 30. Nelayan Yang Menjadi Responden.....	145
Gambar 31. Nelayan Yang Menjadi Responden.....	145
Gambar 32. Wawancara dengan Informan Kunci.....	145
Gambar 33. Wawancara dengan Informan Kunci.....	146
Gambar 34. Wawancara dengan Informan Kunci.....	146

## DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1. Instrumen Penelitian .....	85
Lampiran 2. Daftar Responden Penelitian .....	93
Lampiran 3. Modal Awal Nelayan Desa Gempolsewu, Kecamatan Rowosari, Kabupaten Kendal, Jawa Tengah.....	96
Lampiran 4. Biaya Penyusutan Peralatan Nelayan Desa Gempolsewu, Kecamatan Rowosari, Kabupaten Kendal, Jawa Tengah .....	99
Lampiran 5. Biaya Sekali Melaut Nelayan Desa Gempolsewu, Kecamatan Rowosari, Kabupaten Kendal, Jawa Tengah Pada Bulan Desember 2023 .....	107
Lampiran 6. Hasil Tangkap Ikan Nelayan Desa Gempolsewu, Kecamatan Rowosari, Kabupaten Kendal, Jawa Tengah Pada Bulan Desember 2023 .....	111
Lampiran 7. Biaya Tenaga Kerja Nelayan Desa Gempolsewu, Kecamatan Rowosari, Kabupaten Kendal, Jawa Tengah.....	119
Lampiran 8. Pendapatan Nelayan Desa Gempolsewu, Kecamatan Rowosari, Kabupaten Kendal, Jawa Tengah.....	122
Lampiran 9. Lampiran hasil olah data.....	126
Lampiran 10. Lampiran Dokumentasi .....	140
Lampiran 11. Lampiran dokumen.....	147

